LA GACETA DOMINGO 3 DE ABRIL DE 2016 PROVINCIA

La Asociación de Promotores de Energía Eólica pide el fin de la ecotasa de la Junta

I.A.G.

La Asociación de Promotores de Energía Eólica de Castilla y León denuncia que la Región no compite "en igualdad de condiciones" con el resto de comunidades españolas a la hora de acudir a las subastas de energía, como consecuencia de la ecotasa impuesta por la Junta. Así lo asegura el secretario de Apecyl, Eugenio García Tejerina, quien a pesar de todo lanza un mensaje de tranquilidad a los pueblos que siguen esperando por sus parques eólicos.

"Los proyectos tienen que salir adelante porque el ministerio tendrán que convocar nuevas subastas de energía. Además, tenemos que ser capaces de solventar esta cuestión tributaria con la Junta", explica antes de señalar que las empresas están esperando "por la incertidumbre política que existe en este momento". En este sentido, García Tejerina advierte: "Empezamos a andar justos de tiempo para la instalación de los nuevos parques eólicos en Castilla y León porque apenas faltan cuatro años para llegar a 2020, el plazo marcado por Europa"

A pesar de todos los contratiempos que ha tenido que soportar el sector de las energías renovables en los últimos años, Apecyl se muestra optimista con el futuro del sector. "Queremos seguir produciendo el 25% de las energía eólica".

Ingresos extras por el viento

Una decena de pueblos se benefician económicamente de los molinos, aunque no todos pueden gastar el dinero por tener que cumplir con el techo de gasto

EÑE | SALAMANCA

ONTAR con ingresos extras anuales de hasta 100.000 euros para las arcas municipales no es sinónimo desde hace varios años de poder llevar a cabo inversiones con este dinero para mejorar los municipios. El escollo para poder gastar ese dinero no es otro que la conocida como 'ley Montoro', vigente desde mediados de la pasada legisltura y con la que se aplican principios de estabilidad presupuestaria, sostenibilidad financiera y eficiencia en el uso de los recursos públicos locales.

Esta medida, creada a modo de cortafuegos para contener el déficit público en los municipios, y que las deudas que atenazaban a muchos de ellos dejarán de crecer, supone sin embargo un obstáculo legal insalvable para poder invertir ese dinero extra y ofrecer servicios en el caso de los ayuntamientos saneados económicamente y que han cumplido con las obligaciones de ajuste del déficit o que tienen otras vías de ingresos extraordinarios que conllevan por ejemplo situaciones de ahorro neto positivo en sus cuentas. La 'hucha' municipal en estos Consistorios cada año crece pero no puede tocarse.

Esto ocurre en ayuntamientos donde el uso agrario de sus términos municipales era antaño el principal generador de rendimientos económicos, pero que ahora cuentan con ingresos extras por la implantación de nuevos recursos generadores de in-



Aerogeneradores en Las Veguillas. | EÑE

gresos, como es el caso de los parques eólicos.

En Santiz unas arcas municipales están más que saneadas por los 100.000 euros anuales que generan los molinos. Una cifra similar a la que también ingresan en el Ayuntamiento de Zamayón, con 22 molinos ubicados en las zonas altas del pueblo. Cerca de 40.000 euros anuales es lo que también 'gana' Valdelosa con el parque eólico de "La Rodera Alta", que comparte con Santiz y Zamayón, quienes a su vez también son los titulares de "Bandeleras".

Junto a estas tres localidades, también reciben dinero extra los ayuntamientos de Las Veguillas, Membribe de la Sierra, Frades de la Sierra y Pedrosillo de los Aires. Allí se encuentra el primer parque de aerogeneradores que se construyó en la provincia, el de Sierra de Dueña, con una potencia total de 31.450 kilovatios.

Garcihernández es otro de los municipios salmantinos beneficiados gracias a los molinos de "Matabuey", igual que le ocurre a Sorihuela con "Los Concejles", un proyecto que tuvo que superar muchos contratiempos hasta su inauguración en 2011.

El primero de ellos, la expropiación de los terrenos por donde se debía conducir la energía hasta Béjar. Además de al Ayuntamiento de Sorihuela, la instalación del parque beneficia a los 166 propietarios de las hectáreas en las que se localizan los aerogeneradores.

REACCIONES DE LOS ALCALDES



Ángel L. del Arco ZAMAYÓN

"Los ingresos de los molinos ahora con la ley Montoro no se pueden tocar"

Los molinos que están ubicados en terrenos de la localidad generan a las arcas municipales cerca de 100.000 euros anuales, "a los que hay que restar los impuestos. Ahora ese dinero no se puede tocar por la ley Montoro con lo que estamos acumulándolo en las cuentas municipales. Somos un ayuntamiento saneado", concluyó el alcalde.



Manuel Hernández SANTIZ

"Nos gustaría gastar el dinero en un buen parque,

pero no nos deian"

El dinero que ingresa el Consistorio de Santíz por los molinos permite tener unas cuentas saneadas y con superávit. "No podemos gastarlo por la legislación vigente. Con ese dinero nos gustaría poder hacer un buen parque para niños y mayores pero no nos dejan tocarlo hasta que el Gobierno decida qué hacer", resumió el regidor.



Manuel Montero
SERRADILLA DEL ARROYO

"El proyecto está paralizado a la espera del nuevo gobierno"

En la localidad llevan cerca de 20 años hablando de un ambicioso proyecto que no acaba de arrancar. "La empresa promotora está esperando al nuevo gobierno para ver qué política va a seguir con las energías renovables. Sabemos que sigue habiendo interés porque acaba de pagar mucho dinero por la renovación de las licencias".



José Luis López

"Todo acabó cuando el gobierno dejó de primar este tipo de energías"

El regidor asegura que muchos de los proyectos dejaron de ser rentables cuando el gobierno dejó de primar al sector. "Las primas se recortaron un 50% y los proyectos dejaron de interesar. Nosotros seguimos a la espera de los dos aerogeneradores, aunque no son nada en comparación con el proyecto de la central térmica solar que perdimos".



Jesús Blázquez ALBA DE TORMES

"Todos los ingresos extras son bien recibidos en este Ayuntamiento"

El alcalde de Alba de Tormes confía en la pronta instalación de tres molinos en la localidad. "Se trata de un proyecto que llevaba bastante tiempo paralizado, pero ahora parece que se ha retomado el proyecto. La empresa va a realizar una serie de modificaciones en la red eléctrica porque tendrá que soportar el flujo de más energía".